



# INSTALA EL INE LA COMISIÓN QUE ORGANIZARÁ LA ELECCIÓN DE JUECES, MAGISTRADOS Y MINISTROS

**A**PRO.- A dos días de recibir la “luz verde” del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para hacer caso omiso a las decenas de suspensiones judiciales que tenían paralizado el proceso de elección de integrantes del Poder Judicial de la Federación, el Instituto Nacional Electoral (INE) formalizó el arranque de una comisión temporal, cuya misión consistirá en diseñar el protocolo de estas elecciones sin precedente.

La nueva comisión fue creada el pasado 23 de septiembre, pero los amparos promovidos por opositores a la reforma al Poder Judicial le impidieron reunirse hasta este miércoles 20; está integrada por Jorge Montaña Ventura -quien la preside-, Norma Irene de la Cruz Magaña y Rita Bell López Vences, tres consejeros que forman parte del bloque oficialista en el INE, encabezado por la presidenta del instituto, Guadalupe Taddei Zavala.

En su discurso inaugural, Montaña insistió en el tamaño del reto que tiene el INE por delante, pues aseveró que la realización del proceso ha sido “muy compleja”, que “el camino que tenemos por delante es difícil”, y requerirá un esfuerzo de gran “magnitud”, con “noches de desvelo o incluso sacrificios personales”.

La consejera López, por su parte, alertó sobre el “gran reto en términos organizacionales” y el “breve tiempo que contamos para realizarlo”.

En su primera sesión, la comisión aprobó su propio programa de trabajo para los próximos meses, que incluirá la elaboración de un estudio sobre las modificaciones necesarias a la “normatividad interna” del INE para atender “supuestos o situaciones que no estén claramente precisadas (...) durante la planeación y desarrollo de un proceso electoral destacado por su magnitud, complejidad y novedad”, así como la instalación de Consejos Locales del INE el próximo 2 de diciembre, y la de los Consejos Distritales el 16 de diciembre.

A siete meses de la elección de jueces, el Consejo General del INE está dividido entre un bloque mayoritario de seis consejeros “disidentes” y otro bloque de cinco consejerías con posturas afines a Morena, que han chocado frontalmente en varias ocasiones en las últimas semanas.

Además de no tener definido un protocolo para los comicios, el organismo autónomo sigue con la gran incógnita del presupuesto que dispondrá para organizar las elecciones: el pasado 4 de noviembre, el Consejo General aprobó un monto “precautorio” de 13 mil 205 millones de pesos, que fue severamente criticado por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

Ayer, Taddei se reunió a puerta cerrada con **Ricardo Monreal Ávila**, **Pedro Haces Barba**, **Sergio Gutiérrez Luna**, los líderes de Morena en la Cámara de Diputados, para negociar una reducción del presupuesto.

JDC